

EL NOTICIERO BALNEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Lunes 22 de Junio de 1894.

NUM. 83.

Sección Insular

Desde primero de Julio próximo se introducen notables reformas en el pago de indemnizaciones á testigos y jurados por las respectivas Audiencias.

En lugar de recibos los partícipes suscribirán nóminas, la contabilidad se llevará en un libro mayor y otro auxiliar de gastos públicos por los secretarios, bajo la inspección de los presidentes, rindiéndose las cuentas por trimestres.

Subsiste la R. O. fijando en 40 pesetas por sesión la dieta máxima de cada jurado, y cuando por falta de fondos, lo cual es muy frecuente, no se abonen dichas dietas, figurarán como créditos abonables para el segundo trimestre.

Segun nuestros informes desde esta mañana quedará expuesto en los escaparates de la tienda de los Sres. Pons y Bonet, el objeto de arte que dedican al ex-alcalde señor Guasp, varios de sus admiradores de esta capital.

Esta mañana ha salido del puerto el vapor de guerra *Vulcano*, quedando fondeado en la bahía.

Queda anunciada otra mojiganga para el próximo domingo, en la que matará el primer espada Jaime Dupuy.

El próximo miércoles, en la plaza de Toros que acaba de construirse en la ciudad de Felanitx, después de dos riñas de perros de presa, el aereonauta Onrey se elevará con su montgolfier *La Francia*.

El muchacho, víctima días atrás del percance desgraciado ocurrido en el predio Son Inglada, de que dimos oportuna cuenta á nuestros lectores, sigue en el hospital en estado relativamente satisfactorio, sin que, venturosamente, haya habido necesidad de amputarle la pierna derecha, como en un principio hizo temer la gravedad del mal.

La fuerza de carabineros de la Ronda de esta Comandancia verificó ayer, en una casa de la calle del Socorro, la aprehensión, con reo, de 18 cajetillas de cigarrillos de tabaco de contrabando.

La comisión técnica que va recorriendo los pueblos del interior de la isla para cerciorarse sobre el terreno de la existencia de los focos filoxéricos, que se dice invaden los viñedos de distintas comarcas, pasó el día de ayer examinando las que se suponen atacadas en el término municipal de Felanitx.

Anoche debió regresar; no sucedió así, empero, al objeto de continuar sus investigaciones en las viñas de los pueblos de Porreras, Montuiri y Algaida.

Parece que los agricultores se dan por muy satisfechos de las condiciones con que termina la presente cosecha de cereales y legumbres.

Tanto en cantidad como en calidad nada deja que desear.

A las cuatro y media de esta mañana ha entrado en nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor *Unión*; conduciendo á su bordo el correo, 31 pasajeros y varios efectos.

Ha sido confirmado en propiedad en el cargo de depositario del Ayuntamiento de Inca D. Bartolomé Meliá que lo desempeñaba interinamente.

A los acordes de una banda musical, se colocaron ayer tarde las banderas anunciadoras de la fiesta que debe celebrarse el próximo domingo en el barrio de la Soledad.

Como presunto autor del delito de hurto de la cantidad de siete pesetas perpetrado en un huerto de las inmediaciones de las Enramadas, fué capturado ayer por la tarde un sujeto que quedó á disposición de la autoridad judicial.

Al anoecer de ayer, en los salones de la sociedad *La Peña* dejó oír sus acordes la nutrida banda de música de la villa de Porreras.

La acertada ejecución de las diversas melodías que tocó la citada música hubo de despertar el entusiasmo de varios señores socios, que prorrumpieron en vivas y exclamaciones, hasta el extremo de llamar la atención de los transeuntes, que presagiaban hubiera ocurrido algun notable suceso.

Venturosamente, no había lo ocurrido traspasado los límites de un inocente desahogo dominguero.

En las afueras de la puerta de San Antonio notábase ayer gran afluencia de carruajes, venidos á esta ciudad atestados de pasajeros, á quienes picaban la curiosidad de apreciar las dotes musicales de la banda de Porreras.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió anoche en el paseo del Borne, en donde la banda de Filipinas ejecutó las piezas anunciadas en el programa.

El ganado lidiado ayer tarde en la Plaza de Toros dió mucho juego y atrajo numerosísima concurrencia.

En el día de ayer existían en la cárcel de este partido 64 presos, distribuidos en la siguiente forma:

A la disposición de la Excelentísima Audiencia, 18; sufriendo prisión correccional, 16; á la disposición del Sr. Gobernador, 1; á la del señor Comandante de Marina, 1; á la del Juzgado de instrucción del distrito de la Catedral, 5; á la del de la Lonja, 2; á la del señor Alcalde, 13; enfermos en el Hospital provincial, 3; total 64; de ellos 14 mujeres.

En la calle de Ribera ayer por la tarde fué capturado un sujeto, que en un momento de loca obcecación amenazó á su consorte con una pistola.

Segun nuestros informes estaba algo alegre el encolerizado marido.

La escena, por fortuna, no acarreeó trascendentes consecuencias; un susto mayúsculo que turbó mo-

mentáneamente la tranquilidad de la *Eva* de aquel paraíso conyugal, cuyo *Adán* fué á dar de patitas en el depósito municipal de Capuchinos.

Reclamos

Tenemos el gusto de ofrecer á nuestros suscritores y lectores, para que lo puedan mandar á recoger, el magnífico cuadro *Una víctima más* bajo las condiciones ventajosas del anuncio que hoy publicamos titulado Gran Regalo, por ser obra maestra su adquisición.

Correo de hoy

Buenos-Aires 19.—Cotización del oro en el día de ayer, 356.

Londres 19.—El corresponsal del *Times* en Viena telegrafía á este periódico desmintiendo en absoluto la noticia por algunos circulada relativa á la reunión en el Mediterráneo y en el próximo mes de Julio de las escuadras alemana, austriaca, italiana é inglesa.

Washington 19.—Noticias oficiales recibidas de Chile dicen que el Congreso de Santiago ha autorizado al presidente de la república, Sr. Balmaseda, para contratar un empréstito forzoso de veinte millones de pesos con destino á los gastos de guerra.

Añaden las mismas noticias que todo el oro y la plata que constituía la reserva metálica del Tesoro, fué vendido en pública subasta el día 15 del pasado mes de Mayo.

Nueva-York 19.—Despachos recibidos de Catarce (Méjico) dicen que ayer cayó sobre dicha población una imponente tromba de agua que hizo desbordar un torrente, el cual arrastró varias casas é inundó las minas de Guadalupe.

Numerosos mineros y habitantes de la ciudad han perecido ahogados.

Rio-Janeiro 19.—El gobierno brasileño ha dispuesto que la percepción de los derechos de aduanas se haga al cambio de 20 por 100.

Paris 19.—El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Ribot, ha recibido el informe del Sr. Flesch, ministro de Francia en Puerto-Príncipe, sobre los acontecimientos ocurridos allí el 28 de Mayo último.

En el mencionado informe, el señor Flesch protesta contra la ejecución de Rigaud.

El consejo de ministros se reunirá mañana para ocuparse de esta cuestión.

Atenas 19.—La opinión pública se muestra excitada en sumo grado en vista de las noticias que se reciben de Macedonia.

Los periódicos comentan vivamente la nota del ministro de Inglaterra relativa al asunto del lago Copais (Beocia), diciendo que Inglaterra obra con Grecia como si se tratase de Portugal. Se temen serias complicaciones.

Madrid 19.—Paris.—El próximo domingo se inaugurarán en esta capital las sesiones del décimo congreso organizado por la federación de los socialistas franceses.

Roma.—El partido radical publicará en breve un manifiesto demostrando la necesidad de que el país se oponga á la renovación de la triple alianza.

Paris.—El globo perdido en la Villette descendió en las cercanías de esta capital, sin que hubiese ocurrido ningun accidente á los aereonautas.

La Cámara francesa ha votado un millón y medio de francos para combatir la langosta en Argelia.

Se agrava la situación de Holanda, temiéndose que estalle una revolución.

Madrid 20.—Congreso.—El Sr. Canalejas pronuncia un extenso discurso acerca de la responsabilidad judicial.

Recuerda que el Sr. Silvela aceptó la representación de la acción popular en el proceso de la calle de Fuencarral.

Le contesta el ministro Sr. Silvela, elogiando la acción popular que se ejerció con motivo del crimen de la calle de Fuencarral, añadiendo que lo aceptó para corregir la intrusión del poder político dentro de los tribunales. Es de advertir que, tanto Silvela como Villaverde, defienden la justicia como institución, la que está más dentro del actual régimen.

Rectifica el Sr. Celleruelo, ofreciendo citar casos concretos de prevaricación cometida por algunos jueces.

Recuerda las veces que el Sr. Silvela ha atacado á la magistratura.

Habla el marqués de Sardoal. Defiende elocuentemente la libertad de la prensa.

Dice que el aspecto nuevo de la cuestión es que debe saberse la intervención del fiscal en el proceso contra la duquesa de Castro-Enriquez; si los relatos publicados en la prensa son falsos ó verdaderos, y si éstos los ha suministrado el juzgado, porque en este caso hay delito de infidencia.

Todos estos conceptos nuevos en la cuestión que se debate han sido pensados por el Sr. Martos y expresados por el marqués de Sardoal, produciendo buen efecto en la Cámara.

El lunes proseguirá el mismo debate.

La gente empieza á sentir cansancio por las proporciones que va tomando el asunto relativo á la duquesa de Castro-Enriquez.

Congreso.—El Sr. González Chermá ha pedido la palabra para referir la persecución de que son víctimas los periodistas.

En una de las dependencias del Congreso se han reunido los ex ministros fusionistas bajo la presidencia del señor Sagasta, habiendo acordado que el minimum de la cuota electoral en Cuba sea la de diez pesos, lo que indudablemente no satisfará al ministro de Ultramar.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

Paris, á la vista, 5'60 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 25'70 pesetas.

Londres, á 8 días vista, libra esterlina, 25'70.

—Congreso.—Se ha acordado que desde el lunes sean de seis horas las sesiones.

Cuando termine el debate sobre la duquesa seguirán por este orden; primero, el ultramarino; segundo, los presupuestos; tercero, la amnistía.

Aunque el gobierno quiere que se discutan todos estos proyectos, es imposible que así suceda.

—Ha muerto la distinguida dama María Bushental de gangrena senil.

Está muy grave el senador D. José María Galdo.

Asegúrase que aunque la Audiencia resuelva favorablemente la apelación acordando la libertad provisional de la duquesa de Castro-Enriquez, el juez tiene motivos para dictar por otro delito un nuevo auto de prisión.

Madrid 21.—Paris.—La Academia de Bellas Artes ha elegido miembro correspondiente al pintor español Pradilla.

La langosta ha destruido en Bengala la cosecha del arroz.

Lisboa.—Sigue siendo afictiva la crisis del trabajo.

Han sido despedidos de las fábricas y talleres gran número de obreros.

No circula numerario.

Berlin.—El emperador Guillermo, al disolver el Parlamento, ha expuesto esperanzas de paz.

Madrid 21.—El gobernador general de Cuba insiste en su dimisión.

Los ex-ministros fusionistas han acordado definitivamente sostener la completa descentralización administrativa

